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86150 Augsburg 

 

Augsburg, den 15.12.2023 

 

 

Anfrage der AfD-Stadtratsfraktion zu Unterbringung & Betreuung von unbegleiteten, 
minderjährigen Ausländern (umA) bzw. Flüchtlingen in der Stadt Augsburg vom 
15.12.2023 
 

Nach der 1. Nachtragshaushaltssatzung 2023 stiegen die Ausgaben der Stadt allein für die 
Unterbringung von umA um 1.583.924 € gegenüber dem Ansatz im Grundhaushalt an. Im 1. 
Nachtrag zur Haushaltssatzung 2024 wird gar von einem erwarteten Anstieg um 335.156 €  
von 1.836.619 € auf 2.173.775 € ausgegangen. Erläutert wird dieser zusätzliche Bedarf durch 
eine Verzehnfachung der Fallzahl gegenüber den bisherigen Erfahrungen. Mehrheitlich soll es 
sich dabei um Jugendliche aus Afghanistan handeln. 
 

 

Wir fragen die Stadtverwaltung: 

1. Wie viele umA wurden in den letzten 5 Jahren (2017-2022) jeweils betreut? 
 

2. Wie hoch ist die Anzahl, die gegenwärtig betreut wird? 
 

3. Auf welchem Wege gelangen, nach den Kenntnissen der Stadtverwaltung, diese 
Jugendlichen nach Augsburg? Handelt es sich dabei um, im Auftrag der 
Bundesregierung, eingeflogene Personen? 

 
4. Welche Betreuungs- und Ausbildungsmaßnahmen erhalten die umA 

städtischerseits? 
 

5. Wie hoch sind die Gesamtkosten (Unterbringung, Betreuung, andere 
Sozialarbeit) je umA durchschnittlich im Monat? 

 
6. Wie hoch waren die Erstattungen seitens Freistaats oder Bunds, die die Stadt in 

den Jahren 2017-2022 erhalten hat? 

 



7. Welchen aufenthaltsrechtlichen Status haben die aktuell betreuten Jugendlichen 
(Verfahren beantragt, geduldet, anerkannt)? 
 

8. Wie viele der umA haben nach Wissen der Stadt bereits Familiennachzug 
beantragt? 

 
9. Wie viele umA erhalten derzeit psychologische und psychosoziale Betreuung 

und wie hoch sind die Kosten jeweils? 
 

10. Wie viele Ausbildungsverhältnisse wurden von den umA begonnen, wie viele 
davon erfolgreich beendet und wie viele davon vorzeitig abgebrochen? 

 
11. Wie viele der umA in Augsburg beherrschen bereits das Sprachniveau B1 der 

deutschen Sprache des Gemeinsamen Europäischen Referenzrahmens? 
 

12. Welche Geldleistungen erhalten die umA (Bürgergeld, Leistungen nach 
Asylbewerberleistungsgesetz) und wie hoch sind diese? 

 
13. Welche Unternehmen oder Organisationen erhalten Zuwendungen für 

Integrationsdienstleistungen und wie hoch sind diese jeweils? 
 

 

Gez. 

FV Raimond Scheirich, stellv. FV Sabine Felker, Andreas Jurca, Dr. Friedrich Baur 

 
 
 


